



LE MORSE

SECTION PLONGEE DE MARSEILLE-SPORTS
NUMERO 91 – Mars 2008



Marseille-Sports Loisirs
Culture
Siège Social
146A Avenue de Toulon
13010 -Marseille -

Mission Tortues Luth C'est l'histoire d'une petite aventure à Sainte Lucie – Caraïbe – à la recherche des tortues Luth.

« Il ne faut pas rester sur un échec. Donc, c'est décidé : on organise une nouvelle mission tortue Luth en espérant que cette fois-ci le temps sera plus clément que la dernière fois. Olivier pharmacien remplaçant, toujours opportunément en congé, est de nouveau partant pour cette seconde tentative. Polo, moniteur de plongée surdiplômé alias Jésus Slipendale dont on pourrait penser qu'il devrait pouvoir marcher sur l'eau, est aussi de la partie. Il est sûr de sa chance. La météo semble nous ouvrir une petite fenêtre entre deux ondes tropicales pour le week end avant la fin de la saison de ponte

Première étape bateau : embarquement à sept heure au ponton batelière. Il nous faut hisser le génois, sur le tout nouvel étai, en espérant qu'il va tenir bon, car il n'a jamais été testé ... Le plein de provision est fait : pâté leader price, tomate leader price, brochette de dinde leader price ... Olivier invite, donc on ne fera pas la fine bouche. A noter que la bière est belge et non pas leader price, l'essentiel est donc sauvé ! 18/20 nœuds de vent, malgré quelques algues naissantes, le Zipangu fait bonne route. Arrivée ers 15h00 à Rodney Bay Marina.

Seconde étape : traversée de l'île : Un superbe 4x4 rutilant pick up double cabine nous est prêté par Jean Luc. Merci pour la confiance. C'est indispensable pour aller sur la plage de Grande Anse, côte atlantique. Après un chemin difficile, nous laissons derrière nous le village de Débarras. Le guide qui devait nous attendre sur la plage n'est pas là. Ma foi, on fera sans.



La tente est vite montée, les moustiques passent à l'attaque, on réussit quand même à faire un feu honorable. Grillade de côte de porc et boîte de flageolet au menu. Bières belges en boisson. Privé de dessert, il est temps de faire la première ronde.

Polo et Olivier partent vers le sud, je pars vers le nord. Le premier qui voit une tortue prévient les autres en faisant clignoter sa frontale. C'est parti, je scrute la plage sous une nuit sans lune. Rien de rien. Je jette un œil derrière moi et, tiens, Polo qui m'appelle déjà. Il faut aller voir, je n'ose y croire. Ça clignote à nouveau : cette fois, c'est la bonne où alors Polo veut me faire marcher au sens propre comme au figuré. J'accélère le pas, la vie est belle.



Pas d'autres traces, on revient vers Polo. Puis nous nous approchons prudemment et par l'arrière de la forme noire. Un petit coup de frontale : c'est bien une tortue luth. Les pattes de derrières s'agitent : elle semble avoir fini de pondre et reboucher son trou en forme de patte d'éléphant. Puis elle cherche à brouiller les traces en remuant le sable avec ses immenses nageoires pectorales. Le sable vole de tout côté.

Polo et Olivier s'enhardissent. La ponte est terminée, les flashes crépitent. La star est plus grande que Polo, près de deux mètres. Impossible de savoir, le poids mais c'est un spécimen énorme: 300 à 400 kg ? Elle souffle dans l'effort, à moitié recouverte du sable qu'elle projette de tout côté. Pas moyens de raisonner mes deux apprentis photographes, les flashes se succèdent et poursuivent notre ami jusqu'à la mer. Puis elle disparaît dans les flots noirs. Incroyable !

Texte et photos: Rémi Fristch

Polo et Olivier viennent à ma rencontre et chuchotent avec émotion : « Il y a une tortue ! ». Effectivement, une immense forme noire se détache sur la plage, cela pourrait être une tortue. Les traces sont là. Plus de doute, on est en veine. Olivier et moi n'en croyons pas nos yeux, Polo, sûr de sa chance, n'a jamais douté.

Un peu intimidé et craignant de précipiter un retour à la mer, on lui laisse le temps de commencer sa ponte. Il semblerait qu'une fois que l'opération est enclenchée, elle ne s'arrête plus. Donc, patience. Olivier et moi décidons de poursuivre jusqu'au bout de la plage afin de voir si il y en a d'autres. Polo surveille dans le noir le monstre des abysses.



Rubrique la photo du mois

J'inaugure ce mois-ci une nouvelle rubrique dans le Morse: la photo du mois. Cette suggestion a été faite par Rémi pour agrémenter et redonner un coup de « peps » au Morse qui s'essouffle actuellement. Une fois l'idée lancée, il faut maintenant la mettre en pratique. Le principe proposé est le suivant: chaque photographe du club et Dieu sait qu'ils sont nombreux et compétents envoie sa photo préférée prise dans le mois, photo sous-marine bien entendu et agrémentée de quelques commentaires (date, lieu, raisons du choix, etc...). J'essaierai dans la mesure du possible de publier chaque mois toutes les photos reçues, le but n'étant pas de faire une sélection). J'ouvre donc le bal ce mois-ci en espérant avoir d'autres photos pour les prochains numéros

Texte et photo: Jean-Pierre Parcy

Cassis. Température de l'eau: 13°C. Cette photo, bien que techniquement moyenne prise dans des conditions difficiles (eau très chargée le long d'un tombant) est surtout intéressante par le sujet qu'on ne trouve pas habituellement à cette période de l'année dans des eaux aussi froides



Sar tambour, photo prise le 1^{er} mars à la pierre de